
Verbale n.7 del C.d.I. del 31 gennaio 2024 
 

 
VERBALE N.7 DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO A.S. 2023/24 

 
In data 31 gennaio 2024 alle ore 18.00, convocato con circolare prot. 0000808 del 26/01/2024, si 
riunisce il Consiglio di Istituto per discutere il seguente Ordine del Giorno: 
 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 
2. Approvazione Programma annuale E.F. 2024 
3. Apertura fondo economale E.F. 2024 
4. Consistenza massima fondo economale E.F. 2024 
5. Fissazione dell’importo massimo di ogni singola minuta spesa 
6. Richieste da parte del Comitato Genitori 
7. PNRR – MISSIONE 4: ISTRUZIONE E RICERCA – Componente 1 – Potenziamento 

dell’offerta dei servizi di istruzione: dagli asili nido alle Università – Investimento 3.1: Nuove 
competenze e nuovi linguaggi – Azioni di potenziamento delle competenze STEM e 
multilinguistiche (D.M. 65/2023) 

8. Varie ed eventuali  
 
Si precisa che in tutto il presente documento la sigla CdI sta a significare Consiglio di Istituto. Si 
precisa, inoltre, che relativamente ai punti 2 – 3 – 4 – 5 i documenti di riferimento sono stati resi 
disponibili in allegato alla mail ricevuta in data 19/01/2024 e rivolta a tutti i membri del CdI.  
 
Oltre al Dirigente Scolastico Dott.ssa Chiara Arena sono presenti:  
 

• Per la componente docenti: Prof.ssa Valeria AVARINO, prof. Vincenzo DE CONCILIO; 
prof.ssa Silvia DE PAOLI; prof. Giovanni DIZIOLI; prof.ssa Stellamaria MENTO, prof. 
Matteo MIRONE, prof. Domenico RUGIERO.  Per la componente è assente il prof. Giovanni 
MARRA.  

• Per la componente ATA: assenti tutti i componenti;  
• Per la componente genitori: sig. Francesco REALE CALAFINO, sig.ra NADIA MARRA, 

sig. Aurelio MINISSALE CHIODO, sig.ra Mariastella TRAMARIN; 
• Per la componente studenti: assenti tutti i componenti;  

 
All’incontro è altresì presente, come da circolare, il Dsga dell’ITIS Cartesio, dott.ssa Sandra DI 
FRANCISCA. 
 
Eventuali ingressi in ritardo ed uscite anticipate dei componenti del CdI sono direttamente riportate 
nel seguente verbale.  
Per semplicità i componenti verranno citati nel verbale con il solo COGNOME.  
Presiede la sig.ra Mariastella TRAMARIN e ricopre il ruolo di segretario la prof.ssa Valeria 
AVARINO.  
Constatata la presenza del numero legale, alle ore 18.10, si dà avvio alla seduta.  
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PUNTO N.1: Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
 
Si procede alla votazione per l’approvazione del verbale della seduta del 10/01/2024: 
 
VOTANTI 11 
FAVOREVOLI 8 
CONTRARI 0 
ASTENUTI 3  
 
Delibera n. 35: il CdI delibera a maggioranza l’approvazione del verbale del 10/01/2024. 
 
PUNTO N.2: Approvazione Programma annuale E.F. 2024 
 
Il Dirigente illustra il Programma annuale E.F. 2024 che prevede l’impegno dei fondi che sono stati 
assegnati all’Istituto. Nella prima parte sono presenti i dati generali della scuola e i fondi così come 
sono stati determinati e utilizzati: funzionamento generale della scuola, attività didattica, PCTO, 
viaggi e progetti già precedentemente approvati dal CdI.  
 
Si apre un ampio dibattito in merito sul punto in questione.  
 
Prende la parola il prof. DE CONCILIO, il quale chiede delucidazioni in merito al numero in meno 
nella relazione di una figura della componente amministrativa. In particolare, la domanda posta è se 
la scuola ha fatto richiesta per convertire la figura di assistente amministrativo in favore di un 
collaboratore scolastico. Al quesito il DIRIGENTE risponde affermativamente. Successivamente, la 
sig.ra TRAMARIN evidenzia degli errori di refuso e la modifica della data di presentazione del 
programma alla Giunta Esecutiva. Si richiede la seguente modifica: sostituzione della data 
15/01/2024 in 19/01/2024.  
 
Alla seduta si aggiunge la prof.ssa MENTO alle ore 18.23. 
 
Il sig. MINISSALE CHIODO interviene chiedendo se per l’utilizzo dei fondi la scuola si è posta un 
tempo ben preciso. Il Dsga, Dott.ssa DI FRANCISCA, sottolinea che la scuola ha tempo fino al 
31/12/2024 per utilizzarli.  
 
Prende la parola la sig.ra TRAMARIN e chiede se per eventuali variazioni di bilancio è necessaria la 
delibera da parte del CdI. La Dott.ssa DI FRANCISCA spiega che non tutte le variazioni vanno 
presentate al vaglio del CdI, ma che tale necessità si applica solo nei casi in cui venga cambiata la 
finalità della cifra stanziata.  
 
Si prosegue alla lettura.  
 
La sig.ra TRAMARIN si sofferma alla pagina 3 capoverso 2 della relazione. Collegandosi al 
potenziamento delle competenze e, facendosi portavoce delle richieste di alcuni genitori, chiede come 
sia possibile che per alcune discipline non siano previsti corsi di recupero, ma solo studio individuale. 
Al quesito posto, il DIRIGENTE spiega che, per ogni disciplina e in ogni singola classe, è il docente 
a decidere qual è il percorso migliore per lo studente. Inoltre, aggiunge che per poter attivare un corso 
di recupero è opportuno raggiungere almeno un numero minimo di dieci studenti. Infatti, in occasione 
della fine del I quadrimestre, la scuola sta monitorando la consegna delle lettere in modo da capire 
quali siano le reali richieste da parte delle famiglie e di conseguenza attivare o meno i corsi. Interviene 
il sig. MINISSALE CHIODO facendo presente che forse, la scarsa partecipazione di alcuni studenti 
ai corsi di recupero, potrebbe essere ascrivibile alle difficoltà che alcune famiglie riscontrano nel 
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Dopo una lunghissima discussione, si procede alla votazione: 
 
VOTANTI 12 
FAVOREVOLI 10 
ASTENUTI 0 
CONTRARI 2 
 
Il prof. DE CONCILIO e il prof. DIZIOLI chiedono che venga messo a verbale che sono contrari 
all’approvazione del programma annuale E.F. 2024. 
 
Delibera n. 36: il CdI delibera a maggioranza il programma annuale E.F. 2024. 
 
La sig.ra MARRA lascia la seduta alle ore 20.17.  
 
PUNTO N.3: Apertura fondo economale E.F. 2024 
 
Dopo breve discussione ed alcune delucidazioni della Dirigente, viene deciso di aprire il fondo 
economale per l’anno 2024. 
 
VOTANTI 11 
FAVOREVOLI 11 
ASTENUTI 0 
CONTRARI 0 
 
Delibera n. 37: il CdI delibera all’unanimità all’apertura del fondo economale 2024. 
 
PUNTO N.4: Consistenza massima fondo economale E.F. 2024 
 
Il Consiglio decide di confermare la consistenza massima del fondo economale per l’anno 2024 in € 
500, reintegrabili fino a 4 volte nel corso dell’anno finanziario. 
 
VOTANTI 11 
FAVOREVOLI 11 
ASTENUTI 0 
CONTRARI 0 
 
Delibera n. 38: il CDI delibera all’unanimità consistenza massima del fondo economale E.F. 
2024 in euro 500 reintegrabili fino al massimo di 4 volte nel corso dell’anno. 
 
PUNTO N.5: Fissazione dell’importo massimo di ogni singola minuta spesa. 
 
Dopo breve discussione si decide di fissare in € 90 l’importo massimo di ogni singola minuta spesa 
per l’anno 2024. 
 
VOTANTI 11 
FAVOREVOLI 11 
ASTENUTI 0 
CONTRARI 0 
 
Delibera n. 39: il CDI delibera all’unanimità l’importo massimo di ogni minuta spesa in euro 90 per 
l’anno 2024. 

chiara

chiara

chiara

chiara

chiara
omissis

chiara
omissis

chiara
omissis

chiara



 
 
 
PUNTO N.6: Richieste da parte del Comitato Genitori 
 
La sig.ra TRAMARIN presenta alcune richieste da parte del comitato genitori:  
 

• poter fotografare le verifiche scritte in modo da poter rivedere e studiare sugli errori. Il 
Dirigente fa presente che si tratta di atti amministrativi e per tale motivo non è possibile 
fotografare. Le famiglie possono fare accesso agli atti in modo formale o richiedere, in modo 
informale, durante i colloqui con i docenti la visione della verifica. Il sig. MINISSALE 
CHIODO chiede che vengano fatte fotografare le verifiche scritte. Asserisce che nella Legge 
n. 170/2010 relativa ai disturbi sull’apprendimento sia inserita questa opportunità. Inoltre, fa 
presente che nella legge 241/1990 la verifica può essere visionata dai genitori. Il DIRIGENTE 
fa presente che però la legge non specifica che si possano fotografare e ribadisce che le 
verifiche sono già visionabili durante i colloqui con i docenti. Viene però ribadito che alcuni 
docenti non hanno con sé le verifiche scritte durante i colloqui, pertanto la sig. TRAMARIN 
chiede se sia possibile in alcuni casi fare i colloqui in presenza. La prof.ssa Avarino fa presente 
che lo scorso anno sono stati gli stessi genitori, tramite il CDI a richiedere la modalità online, 
nonostante il Collegio Docenti si era espresso diversamente e che quindi andrebbe rivista la 
modalità e non renderla mista in base alle esigenze del singolo. Il sig. MINISSALE CHIODO, 
chiede che le verifiche siano fotografate e accusa la scuola di voler fare cassa tramite gli 
accessi agli atti. La sig. TRAMARIN chiede di portare al collegio docenti questa richiesta. I 
docenti presenti alla seduta comunque fanno presente che in classe vengono fatte le relative 
correzioni di valutazione.  
 

• La partecipazione dei genitori ai consigli di classe tramite la modalità online.  
 
Il DIRIGENTE fa presente che non è possibile poiché è stata stabilita la modalità in presenza.  

 
• Avere dei riscontri per il contrasto al bullismo cyberbullismo.  

 
Il DIRIGENTE fa presente che sono stati effettuati interventi mirati nelle classi segnalate; è stata 
programmato un incontro per il 14 maggio con il cappellano del carcere Beccaria come da richiesta 
del Comitato genitori; due classi sono state iscritte ad un incontro organizzato dall’UST di Milano ad 
aprile, stessa opportunità è stata rivolta ai genitori, ma solo due famiglie si sono iscritte all’incontro 
loro dedicato. Prende la parola la sig.ra TRAMARIN chiedendo se saranno effettuati degli interventi 
in tutte le classi da parte della docente esperta in materia di Bullismo e Cyberbullismo e il 
DIRIGENTE ha risposto che si sta pensando ad eventuali strategie da attuare.  
 
PUNTO N.7: PNRR – MISSIONE 4: ISTRUZIONE E RICERCA – Componente 1 – 
Potenziamento dell’offerta dei servizi di istruzione: dagli asili nido alle Università – 
Investimento 3.1: Nuove competenze e nuovi linguaggi – Azioni di potenziamento delle 
competenze STEM e multilinguistiche (D.M. 65/2023) 
 
Si procede alla votazione con il progetto PNRR che viene letto e allegato al verbale: 
 
VOTANTI 11 
FAVOREVOLI 10 
ASTENUTI 1 
CONTRARI 0 
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Delibera n. 40: il CdI delibera il progetto PNRR – MISSIONE 4: ISTRUZIONE E RICERCA 
– Componente 1 – Potenziamento dell’offerta dei servizi di istruzione: dagli asili nido alle 
Università – Investimento 3.1: Nuove competenze e nuovi linguaggi – Azioni di potenziamento 
delle competenze STEM e multilinguistiche (D.M. 65/2023) 
 
PUNTO N.8: Varie ed eventuali 
 
Non vi sono varie ed eventuali da segnalare.  
 
In assenza di ulteriori interventi, la seduta viene dichiarata chiusa alle ore 21.15. 
 
Cinisello Balsamo, lì 31 gennaio 2024. 
 
   
 Il segretario      Il Presidente 
Valeria Avarino        Mariastella Tramarin 
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